

Subscripción mensual.....	Cr 1.00
„ trimestral.....	2.75
„ anual.....	10.00

EXTRANJERO

Subscripción anual, oro americano.....	\$ 5.00
--	---------

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER 030
Frente á la Librería de la v. LÍnes
Apartado de correos Número 516
Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Ureña,
San José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 30 DE ABRIL DE 1907

NUM. 244

Sifilicida y Leprocida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SÍFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor á que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Único depósito en la Botica EL PROGRESO
DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua á LA TROPICAL

Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces,
el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café.
El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón á New York en 1a. clase:

Por "Prinz August Wilhelm".....	\$ 75 00 dólares
„ "Prinz Joachim".....	75 00 „
„ "Sarnia" y "Sibiria".....	50 00 „

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

IMPRESA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LISMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRERIA DE DON MIGUEL MACAYA

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero.
El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríe jamás y el único que no ennegrece los dientes.

Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por lo contrario demasiado rápido:

Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas.
La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea. (pérdidas blancas neurosis, etc.)
Los ancianos de uno ú otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPÚBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Una simpática fiesta

El culto caballero don Prudencio Odio cumplió años el jueves 25 del corriente, y con tal motivo invitó á algunos de sus amigos á una reunión de confianza en su casa de habitación. Aunque tarde, nos creemos en el deber de hacer una ligera crónica de esa simpática velada, en donde pasamos horas placenteras, como dicen los ingleses *at home*.

En efecto, don Prudencio Odio y su estimabilísima esposa doña Florinda Martí de Odio, atendieron á sus convidados con verdadero derroche de amabilidad, con esa galantería y gracia propias de los hijos de "la hermosa Antilla "paraíso de las hadas", como dijo Palma. Fiestas íntimas, del carácter de la que nos ocupa donde reinan la armonía, el buen gusto, la cultura y la confianza, hacen olvidar, siquiera sea por esos deliciosos momentos, las amarguras de que está plagada esta vida, sobre todo, para los que poca oportunidad tenemos de encontrar en nuestro camino, personas tan sinceras en sus amistades como son los esposos Odio y Martí.

La casa estaba sencillamente adornada pero con elegancia. Los corredores con palmas y farolitos de colores.

A las 8 p. m., ya se veían algunas graciosas pollitas que como lindas mariposas lucían sus galas con ese gracioso vaivén propio de la juventud.

Ahí viene Anita Martí es esbelta, como una hija de la rubia Albión, y con todo el gracejo de la habanera legítima.

¡Paso á esta princesita de Andalucía que se llama Lilia Bonillal con sus ojazos que son dos luceros y esa genial sonrisa cree uno encontrarse con una sevillana, que no se puede menos que gritar ¡ole viva tu gracia!

Cerca de aquella ventana que mira á los parquitos de la Soledad, vemos á dos preciosas flores de Cuba, son Anáís y Soledad Moya; vestida de color rosa, atraviesa la sala Vitalina Bermúdez, que es un fragante botón pero que se adivina que llegará á ser soberbia magnolia, por su aire y donosura.

Elisa Garrido y Caridad Chaves, en dulce coloquio están sentadas animando el cuadro con sus gracias y con sus risas argentinas.

La espiritual Herminia Montero tan sencilla como bella; la acompaña en este momento su dichoso prometido el honradísimo joven Sánchez.

Aquí viene Luisa Montero, vestida de blanco, con una ligera gasa escarchada sobre sus hombros; derrama gracia y salero como una verdadera majagüena.

Con la gentileza de una reina cruza la sala la señora de Rosales.

Otras dos encantadoras niñas animan á este paraíso, cuyos nombres sentimos no saber pero que, tanto éstas

como las nombradas hacen las delicias de la velada.

Entre las damas distinguimos á la respetable señora madre de don Prudencio, doña Lucila Giró viuda de Odio, atenta y obsequiosa con todos, á doña Camila de Montealegre, con todo el aire de una lady inglesa; á la elegante señora María Pombar de Martí y otras que no recordamos.

Un magnífico quinteto amenizó la preciosa velada, regalando nuestros oídos con las mejores piezas de su repertorio.

El simpático joven don José María Odio, tuvo la complacencia de cantar unas peteneras y algunas otras canciones con esa gracia que le es peculiar.

Entre los caballeros recordamos haber visto á don Luis Felipe Odio que bailó una danza cubana como sólo lo saben hacer los hijos de aquella tierra bendita, la perla de las Antillas que se llama Cuba.

Don Félix Pacheco, don Ronulfo Soto, don Alejandro Zeller, don Rogelio Mora y otras que no recordamos por el momento. Al simpático y caballeroso don Alberto Odio apenas lo vimos pocos momentos, porque asuntos de carácter urgente reclamaron su presencia en su casa.

Agradecemos en el alma á los esposos don Prudencio Odio y su respetable señora, los deliciosos momentos que nos proporcionaron en tan simpática fiesta que guardaremos en nuestra memoria como uno de los recuerdos más gratos de nuestra vida.

GULLIVER

San José abril 27 de 1907.

Cables del domingo

Viena 27.—La esposa de Leopoldo Woelfling ha consentido en divorciarse. La pareja fué donde el Juez Chambers después de estar separados seis meses. El Juez trató de efectuar una reconciliación, pero ellos, no hicieron mas que insultarse mutuamente. Leopoldo Woelfling era archiduque de Austria y renunció su rango para casarse con este señor.

Río Janeiro, 29.—El corresponsal de "La Gravona" de Lisboa dice que el rey Carlos de Portugal se ha decidido á visitar Río Janeiro, pero no ha determinado la fecha.

El vapor británico "Shornill" en viaje para esta se incendió durante la travesía, pereciendo toda la tripulación.

Un telegrama de Bogotá dice que la disputa sobre linderos entre Colombia y el Brasil ha sido arreglada. El gobierno de Colombia y el ministro del Brasil, firmaron un tratado. Los delegados del Brasil á la conferencia de la Haya son los siguientes: Ruy Barboza y Eduardo Lisboa, Arturo Morrison y Rodrigo Octavio primeros secretarios y Alfredo Barboza y Leopoldo Magalhacó Costa, segundos Secretarios.

Montevideo, 24.—Ha llegado Salmone contratado como director para la escuela de veterinaria.

Panamá, 27.—Se anuncia el compro-

miso matrimonial del capitán J. F. Mc. Gill, oficial de marina, con la señorita Grace Collins, hija del juez supremo Collins de la zona del canal.

Málaga, 27.—En la carretera de Alhambra (?) se despeñó en un barranco un cochero de Francisco Galvan. Dos seforitas y el cochero están gravemente heridos.

Petersburgo, 27.—El príncipe Looff ha regresado de los distritos donde sufren de hambre y dice que ha llegado para ellos el momento crítico; el escorbuto que se extiende rápidamente, ha aparecido en las provincias de Samara, Saratou, Kazau y Tambou. El gobierno está distribuyendo granos. Los socorros privados aumentan. Solamente la organización Zeentsvo alimenta á 1.166,000 personas. A pesar de la actividad de los Zeentsvos, los informes de los oficiales de la "Cruz Roja" demuestran que hay cien mil personas en el distrito de Samara, veintitrés mil seiscientos en Ufa y setenta y ocho mil en Kasau que necesitan socorro.

Palermo, 27.—Hoy hubo en la catedral un pánico desastroso debido al estado de nerviosidad del pueblo por los frecuentes temblores. Cuando el gran órgano empezó á sonar con unas notas muy bajas, la gran congregación de fieles supuso que el sonido era producido por un temblor y empezó á precipitarse en las puertas pisoteando á dos mujeres que murieron en seguida y resultando además como cien lesionados.

Berlín, 21.—Presupuestos suplementarios demuestran que se necesitan 212 millones de marcos para hacer más hondo y más ancho el canal de Kiel de modo que puedan pasar los vapores de guerra más grandes. Se han pedido 15 millones para comprar tierras. Se cree que el trabajo dilatara 7 años. El canal tendrá 11 metros de hondo en lugar de 9 y de ancho en el fondo 94 metros casi el doble de lo que tiene ahora.

Atenas, 27.—Un destacamento de turcos y una brigada griega tuvieron un rudo encuentro cerca de Morihovon. Los turcos fueron derrotados, murieron 9 griegos entre ellos el jefe y 20 turcos.

México, 27.—Hubo sesión del Gabinete tres veces durante las últimas 24 horas. La creencia general es que se trata del asesinato del general Barillas.

Se dice que se demandará la extradición del general Eima por ser directamente responsable de la muerte del general Barillas.

El rumor que México estaba mandando tropa á la frontera guatemalteca ha sido negado enérgicamente por el departamento de estado. Se dice que 3 regimientos han sido despachados á Salina Cruz y vecindad en los últimos días. México explicará este movimiento en el diario oficial. En vista de las condiciones inquietas en Guatemala es necesario aumentar las fuerzas mexicanas en la frontera para conservar estricta neutralidad suponiendo que los revolucionarios guatemaltecos traten de llegar á Guatemala por la parte Sur de México.

Madrid, 27.—En la cuesta de Vega rompíéronse dos frenos del automóvil eléctrico en que paseaba la infanta Isabel. Automóvil corrió á estrellarse contra un muro cuando un transeunte se arrojó á detenerlo, evitando así una desgracia. La infanta estaba muy asustada. En Aranjuez hubo un gran incendio que destruyó fábricas y establecimientos de curtiduría y de aserrar maderas á orillas del Tajo se derrumbaron con estrepito; las pérdidas se calculan en un millón de pesetas; se le prohibió embarcarse á Enrique, el dice que se llama Enrico Alfonso, pero niega ser el que se escapó de la policía italiana. El consulado espera los documentos para probar su identidad.

Baltimore, 29.—Se hundió un muelle sobre el cual trabajaban cien obreros, seis se ahogaron y hay 15 heridos.

Roma, 27.—Rava pedirá á las cámaras 25 mil liras anuales para las excavaciones en el Ercolano.

Sofía, 27.—El vice-cónsul francés en Burgo recibió una carta amenazando destruir el vice-consulado por creencia que hay de que está contribuyendo con fondos á los revolucionarios macedonios. Se arrestaron varios sospechosos.

Madrid, 27.—La reina encuéntrese muy bien.

Yendo y viniendo

Personas delicadas, que con sus familias asistieron en Variedades á la función de Cinematógrafo del domingo...

Que el empresario del cinematógrafo podrá imaginarse que la sociedad de Costa Rica tolera sus avances inmorales...

Como yo no asistí al cinematógrafo, me atengo al dicho de dos personas respetables de San José, y en su nombre consigno el caso de protesta.

Un señor Lino M. de León, ha tenido la oportunidad de escribir, recopilar y copiar un libro titulado "Novísima Urbanidad" del cual libro, nuestra buena vecina doña María v. de Linares ha sido la editora.

Yo no tengo el honor de conocer al señor Lino M. de León y me imagino que su trabajo debe de ser de mucho mérito desde luego que aborda un tema desconocido en Costa Rica...

Me guardo el ejemplar enviado á PATRIA para leerlo, por lo que me haga falta.

La comisión organizada por el Gobierno en 1900 para editar un libro conmemorativo de Costa Rica sobre el siglo XIX, comoró y pagó, el árbol genealógico hecho por don José María Figuerola.

Agradeceré que se me diga quién tiene ese libro y tengo en cambio un premio que darle.

DOMINGO DOMINGUEZ

Para los efectos de la ley,

MIGUEL ANGEL SALAZAR

De S. Juan de Dios de Desamparados

Calamidades y más calamidades como resultado de la nueva ley de maestros, la escuela de niñas de este distrito ha quedado este año sin maestros...

El servicio de correos en ésta es pésimo: un periódico entra nosotros es muerte de obispo. Desde que separaron del cargo de cartero al activo don Sotero González...

Algo animado estuvo el turno en Desamparados pero parece que el resultado no fué tan satisfactorio como otras veces; débese esto á que los bolsillos están en mayor parte exhaustos...

Comandaba dicha sección, el apreciable subteniente don Pedro Avila.

UN OBSERVADOR

Almanaque de abril de 1907,

Por Pedro N. Gutiérrez

Table with columns for day, time, and astronomical events like Urano estacionario, Apogeo lunar, etc.

NOTA. La marea mayor del año, aunque no muy alta sucede al día 30. Las probabilidades del tiempo son las siguientes: Del 20 al 27: buen tiempo, alguzos días muy calurosos.

Hecho escandaloso

Un hijo estropea á su madre

En la Agencia Primera Principal de Policía, se conocia ayer, de un hecho escandaloso que produce indignación y que merece de parte de la autoridad más rigor...

Es el caso que un hijo en estado de ebriedad abofetea y causa una lesión leve á la persona que le dió el sér; á su anciana madre, quien, como toda mujer de buenos sentimientos, ha sufrido por su hijo lo que nadie sufre por un semejante.

Y al hijo desnaturalizado olvidó los sacrificios, las penalidades de aquella mujer y convirtiéndose en verdugo que maltrata y hierre á quien todo sér respeta y venera.

Ante acto de esta naturaleza, los sentimientos todos se rebelan contra el mal hijo y piden á la autoridad un castigo el doble mayor que la falta.

Tiro al blanco

El domingo 28 del presente tuvo lugar el tiro al blanco por las secciones de la segunda y primera compañías del centro.

Tuvimos el gusto de presenciar los disparos hechos por los jóvenes de la segunda compañía.

Pegaron en el blanco los jóvenes siguientes: En el centro: Sargento Calixto Madrigal, sargento Manuel Granados, José Ramón Porrúa V., Delfín Madrigal y Ernesto Córdoba. Y hacia un lado: Arturo Barrientos, Cornelio Artavia Manuel Chacón y varios otros cuyos nombres no recordamos por el momento.

Nuestras felicitaciones á los jóvenes de la segunda compañía, por el acierto que tuvieron en el tiro al blanco.

Comandaba dicha sección, el apreciable subteniente don Pedro Avila.

Municipalidad de San José

Sesión del domingo.

Asistieron los regidores Bejarano, Vargas Rojas, Coto Rojas, Rodríguez M. y Gutiérrez Umaña, bajo la presidencia del primero.

Se leyó y aprobó el acta anterior. —Vargas Rojas hace moción para celebrar un contrato con el señor Baldomero Fernández Segura, farmacéutico, para suministrar medicinas á pobres y reglamentar el servicio de recetas.

Se aprueba la moción y se acordó pasarlo al estudio de una comisión integrada por el jefe de sanidad y los regidores Rodríguez M. y Gutiérrez U.

Se acordó, la reedificación de un puente sobre el río Virilla, en el barrio de San Isidro, que los gastos de la obra se carguen en cuenta al barrio dicho y que el regidor Rodríguez M. celebre un contrato ad referendum con una persona que se comprometa á hacer el trabajo, en condiciones favorables.

Se autorizó al síndico del Zapote para tomar tres pulgadas de agua de la que viene para la ciudad, con el objeto de establecer la cañería en aquel pueblo, lo mismo para comprar el terreno necesario, á nombre de la municipalidad, donde han de construir los tanques.

En escrito de don José Durán de Vars, en que pide la cancelación de la

fianza que rindió para desempeñar el puesto de Inspector del maderero, se resolvió pasarlo al Gobernador y al Procurador Municipal, para que informen lo que ha lugar.

Se acordó pasar á estudio de una comisión integrada por los regidores, Bejarano Coto Rojas y Rodríguez Muñoz la solicitud del jefe de sanidad y algunos vecinos referente al cierre de la acequia concedida á los señores Phillips para su explotación.

Por la Merced

Se llevan á cabo en nuestro elegante y magnífico templo de la Merced, trabajos de mucha importancia en los cuales toma empeño leudable y meritorio la actual junta edificadora. Esta ha tenido el buen tino de encomendar al honrado empresario y siempre fiel cumplidor de sus compromisos, don Lorenzo Padovani, muchas obras importantes del templo, entre ellas las ventanas y la colocación de las columnas últimamente recibidas y de las cuales sólo faltan nueve para reemplazar los antiguos pilares.

Lo más importante del asunto es que, personas, tal vez sospechosas de que el trabajo del señor Padovani no reúnía las condiciones técnicas necesarias á la seguridad del templo, supusieron que el trabajo del contratista no era firme y estable.

Sin embargo, se constituyeron en el lugar los señores ingenieros, don Luis Matamoros, Director de Obras Públicas y don Salomón Escalante de la municipalidad, y declararon que la colocación de las columnas estaba perfectamente hecha y de acuerdo con la solidez del edificio.

Felicitamos al amigo Padovani.

Cablegramas

San Salvador, 28.—El tratado de paz firmado en Amapala á bordo del crucero americano Chicago por los representantes de Nicaragua y El Salvador fué aprobado hoy por el gobierno del Salvador.

México 28.—Como resultado de las confesiones de los asesinos de Barillas, denunciando como cómplice al general guatemalteco Lima, el gobierno mexicano ha pedido su extradición al de Guatemala. El ministro de Relaciones Exteriores mejicano declara que Guatemala no tiene obligación de entregarlo por tratado de extradición pero que espera que accederá por cortesía, de lo contrario se interrumpirán las relaciones diplomáticas. Confirmando la concentración de tropas mejicanas en fronteras de Guatemala.

Río Janeiro, 28.—Modus vivendi entre Brasil y Perú será prorrogado hasta el 20 de octubre. El ex-presidente Rodríguez Alves saldrá para Europa el 8 de mayo.

Montevideo, 28.—Durante una violenta tempestad una barca argentina se hundió en la bahía, salvándose la tripulación.

Colón, 27.—A las 2 y 30 de esta mañana declaróse un incendio que fué sofocado en un momento. Las pérdidas fueron demasado pequeñas; si esto hubiera sucedido antes de que se estableciera el departamento de bomberos americanos, Colón hubiera sido destruido por el fuego.

Buenos Aires, 28.—El gobierno ha recibido 66 peticiones solicitando concesiones para explotar las minas de salitre en el territorio Punta de Atacama. Se asegura que dichas minas son muy ricas en ese mineral. En las sesiones preliminares del congreso se ha discutido la elección de presidentes de ambas cámaras. La reelección de Benito Villanueva para presidente del senado es casi segura; con respecto á la cámara de diputados, el candidato más probable es Ortiz de Rojas, quien está apoyado por el presidente Alcorta. El informe favorable del Director de Telégrafos ha hecho que la petición de la central y South American Telegraph Co. para establecer una nueva línea entre Buenos Aires y Mendoza haya tenido acogida favorable.

Nápoles, 28.—Esta mañana el Strómboli mostró repentinamente gran actividad arrojando cenizas y piedras, causando pánico terrible. Después empezó á arrojar lava por la parte oriental destruyendo completamente los viñedos en rededor. Hubo varios muertos. Las cenizas alcanzan hasta Sicilia y Calabria.

Ofesa, 28.—En la residencia veraniega alquilada por el gobernador Kaulbars se descubrieron 18 bombas de dinamita.

Burdeos, 28.—Inauguróse la exposición marítima en presencia de las autoridades navales y militares y los consules.

Roma, 20.—El Menagero dice que el retardar en el traslado de León XIII al Laterano ha sido motivado por desacuerdo entre Satolli, Rampolla y Merry del Val los encargados del traslado. Unos quieren que sean completamente privados, otros que sea semioficial; aquellos alegan que en caso de hacerla semioficial se necesitaría pedir al gobierno mantuviera el orden para evitar se repitan los desórdenes de 1881 cuando se hizo el traslado de Pio Nono.

Barcelona, 28.—3 niñas que estaban

jugando pelota encontraron dos cajitas metálicas; cuando las recogieron, una de ellas estalló hiriéndolas gravemente é incrustándose los pedazos. En la calle Fernando un hombre llevaba un petardo para atacar un tren; hizo explosión en su mano, destruyéndosele. Han sido detenidos cinco anarquistas conocidos. Se les enviará á Madrid donde los reclama la autoridad.

Londres, 28.—De Madrid anuncian que el Rey Alfonso impuso solemnemente el birrete cardenalicio al arzobispo de Burgos, Aguirre. Hubo los acostumbrados discursos. Asistieron la corte, 3 cardenales y 5 obispos. Hoy habrá en el palacio un banquete de 45 cubiertos.

El ejército francés Mentalidad de los oficiales

Especial para PATRIA

El nombramiento del general Picquart para las funciones de ministro de la guerra no ha constituido mucho hasta el presente para levantar y fortalecer el espíritu moral de nuestro ejército francés.

Entiéndase bien que no trato en alguna manera de criticar la personalidad privada de este joven general que, desde teniente coronel, fué ascendido en un periquete á general de división, nombrándole ministro enseguida.

Se halla hoy convertido en el jefe de los generales, delante de los cuales se inclina no hace mucho... y esto no es bueno para la disciplina. Los generales antiguos sufren al tener que obedecer á otro general tan joven y que ha llegado con tanta rapidez al pínaculo, sin poder ostentar otro mérito que el de haber representado un papel caído en la cuestión Dreyfus.

Poco habituado todavía el general Picquart á su alta posición, trata de afirmar su autoridad de gran jefe por medio de ciertos modales altaneros, al propio tiempo que reparte palos á diestro y siniestro.

Nadie pondrá en duda que nuestro ministro de la guerra es hombre de un gran valor: joven, inteligente y muy activo, animado de gran entusiasmo por su profesión, estaba designado para los puestos más altos. Pero es una desgracia que halla escogido el camino de la política, para llegar á ellos.

Cuenta con enemigos irreconciliables: no pueden perdonarle los otros generales, sus ascensos tan rápidos, que recuerdan los obtenidos por los jóvenes generales de la Revolución francesa... pero con la gran diferencia que los ganaron los otros por medio de las victorias y luchando sin cesar sobre los campos de batalla.

Si lo que se ha querido es recompensar al general Picquart de todo lo que sufrió durante la cuestión Dreyfus por que no se ha nombrado entonces General de División al propio Dreyfus, que había sufrido mucho más aún.

El general Picquart debe á la amistad de Mr. Clemenceau el encontrarse hoy de Ministro de la Guerra. Dicen las gentes bien informadas que nuestro jefe del Gabinete quería tener en ese ministerio á un hombre de toda su confianza; siendo esto el verdadero motivo por el cual fué nombrado el general Picquart.

Pero dejando esto á un lado tenemos que nuestro ministro de la Guerra se halla por completo á las órdenes de la mayoría socialista de la Cámara, la cual odia profundamente al ejército; y acabamos de tener dos ejemplos de esta verdad, hiriendo en lo más vivo la disciplina.

Creo cierto subalterno de artillería que tiene quejas contra un oficial; y reclamó al teniente-coronel que transmitiese un informe al coronel; pero éste declaró que no tenía fundamento la queja contra el oficial.

Escribió entonces el subalterno directamente al Ministro de la Guerra pero teniendo cuidado de contar al mismo tiempo lo sucedido á un periódico socialista.

Ordenó el general Picquart que viniese á París el subalterno, después al teniente coronel y por último, llamó también al coronel.

Esas bien, saben ustedes lo que resultó á la postre?... que fué trasladado el coronel á otro regimiento. Y todos se preguntan ahora de que manera debe comprenderse la disciplina, cuando se ve que un coronel es trasladado nada más que por complacer á un subalterno socialista.

Y pueden ustedes formarse una idea de lo que pensaron los oficiales sobre todo esto... Vamos al hecho segundo.

Hace algunos días que pasó á situación de retiro el coronel que mandaba el regimiento de línea número 26. Según es costumbre añeja, se despidió á los soldados, dirigiéndoles una alocución, al cabo de la cual expresó el gran pesar que sentía por no haber llevado á su querido regimiento á la victoria, para recuperar las provincias perdidas en 1870.

El general Bailloud, uno de nuestros mejores oficiales superiores, teniendo á su mando el cuerpo del ejército que guarnecía la frontera con Alemania también asistió á la despedida del coronel, estrechándole la mano después de las frases citadas y diciéndole que, si estallaba la guerra, el regimiento número 26 se distinguiría entre los más valientes.

Un diputado socialista, que no debe estimar mucho á los bravos generales, anunció una interpelación al ministro de la guerra, referente á los discursos belicosos pronunciados por el general Bailloud y el coronel citado.

¿Saben ustedes ahora lo que ha hecho el general Picquart?... pues trasladar de su puesto al general Bailloud.

Cuando el emperador alemán dice á sus soldados que deben tener la pólvora bien seca y los sables muy afilados, estando siempre Alemania dispuesta para pulverizar á sus enemigos, todos los germanos saltan de orgullo y patriotismo.

Pero, cuando en Francia, el coronel, jefe de un cuerpo de ejército dice que uno de sus regimientos luchará con bríos contra el enemigo, es trasladado inmediatamente á otro puesto.

Y cabe preguntarse en vista de esto, ¿para qué tenemos un ejército? ¿Con qué fin da-

mos fusiles á los soldados, enseñándoles el modo mejor de usarlos? ¿Para qué tenemos cañones?

Principian ya nuestros oficiales á preguntarse si no serán gentes inconscientes nuestros gobernantes... ¿si tal vez se han propuesto debilitar la Francia, desmoronando nuestro ejército.

CORRESPONSAL

Corte plena

Sesión de ayer

Se aprobaron las actas de las sesiones de los días 22 y 2 del mes en curso. —Se aprobaron los siguientes nombramientos: el del señor Enrique Sancho Jiménez para el puesto de escribiente del Juzgado Segundo Civil de San José, en lugar del señor Germán Castro Aguilar que renunció; el de don Guillermo Johanning Morales para reemplazar al escribiente de la Alcaldía primera de San José, don Manuel María Quirós, quien renunció.

—Accediendo á la solicitud hecha por las partes y en vista de lo informado por los señores jueces Civil y del Crimen de Heredia, se acordó permutar en sus puestos á los señores, Nicolás Cartín y José Francisco Jiménez Varela Alcalde de San Rafael de Heredia y escribiente del Juzgado Civil de Heredia, respectivamente.

—Se aprobaron otros varios nombramientos interinos de empleados subalternos.

—Tomada en consideración la solicitud de Emilio Navarro Abarca en que pide se le comute en confinamiento la pena de arresto en que se convirtió la de reclusión que se le impuso en la causa contra él seguida por lesiones á Ricardo Segura Navarro, se acordó informar al Poder Ejecutivo favorablemente, conforme á las leyes de 24 de julio de 1893 y 11 de mayo de 1880.

—De la terna presentada se eligió al señor Francisco Monge, para el puesto de Secretario de la Alcaldía segunda de San José, en lugar del señor Francisco Ross Ramírez, que renunció.

¡Que se averigüe!

A la orilla del río "María Aguilar" y frente á la algodonera, á las tres de la tarde del domingo fué encontrado por nuestro amigo Francisco Rojas M. un individuo de nombre José María Acuña, en un estado lamentable de postración y quebranto.

Según averiguaciones hechas resulta que Acuña fué inducido por dos desconocidos á pasear por potreros y cafetales vecinos al lugar, por haberle visto seguramente que traía algún dinero.

Talvez con el objeto de saquearlo, le propinaron licor en cantidad bastante á hacerle perder el sentido, y robarle lo que traía le dieron de bofetadas y juego le abandonaron en el potrero de don Francisco Meléndez Ocampo, donde por casualidad fué hallado.

El individuo estaba como vulgarmente se dice hecho un ayudami pues tenía rota la nariz, la sangre coagulada en la cara, las ropas estropeadas é inconcible.

El policía 141 fué avisado y procedió á conducirlo á la segunda sección, mientras el paciente debido á la influencia del licor no pudo darse cuenta de lo que le ocurría.

Que se averigüe ese caso.

OFICIAL

Relaciones.—Se establece un Consulado en Burdeos y nóbrase para que lo desempeñe á don Alfredo Esquivel Carazo.

Instrucción pública.—Se admite la renuncia á don León Fernández Guardia del cargo de profesor de castellano del Liceo de Costa Rica y nóbrase interinamente á don Federico G. Calvo.

Se modifica el acuerdo 404 de 30 de marzo último en cuanto se refiere á la clasificación de los maestros.

Gobernación.—Se aprueba el artículo 15 del acta de la sesión celebrada por la municipalidad de Nicoya.

Se aprueba el artículo 5 del acta de la sesión celebrada por la municipalidad del cantón de Santo Domingo de Heredia.

Poder.—El joven don Eduardo Bengoechea ha conferido poder general á don Luis Bengoechea, durante su ausencia del país.

Colegio de Farmacéuticos

Sesión interesante

Convocada para anoche la asamblea general de la Facultad de Farmacia, después de larga é interesante discusión sobre la solicitud del señor Kirpatrick, ésta quedó desechada por diez votos contra uno. Votaron en contra los licenciados Emiliano Brenes, El Has Gra-

Otrezco en arriendo la imprenta de "Patria" del 1º de mayo próximo en adelante.

L. M. CASTRO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Acaban de llegar 500 cortes de casimir, última novedad, y cortes completos para traje desde C1 8

La Norma

Tiendas de Novedades de Miguel Turull

El Siglo

Merinos, Paraguas, Frazadas de lana y de algodón.—Joyería, Artículos propio para regalo, Perfumería.—Géneros de punto de lana y de algodón. Cestería, Artículos para viaje, Sombreros para señora, última novedad. **SE VENDE A PRECIO DE COSTO**

nados, Martín Quirós Silva, Silvestre Solís, Portuguez, Ramón Rojas Gómez, Victory, Baldomero Fernández, Tito Chaverri é Indalecio Sáenz. Mateo Carranza—cuando Kirpatrick—se abstuvo. El señor Murray reservó su voto y el señor Jiménez Núñez fué el único que apoyó la solicitud.
La solicitud de Kirpatrick quedó desechada.

CRONICA

En reunión general celebrada el sábado las 7 p. m., por el Club de la Libertad se acordó nombrar para el año en curso la siguiente directiva:

Presidente: Eduardo Garnier. Vicepresidente: Alejandro Montero. Secretario: Joaquín Fernández Montúfar. Prosecretario: Rafael Herrera, Tesorero: Roberto Quesada, Capitán: Edgardo Balcadano. Bibliotecario: Joaquín Lizano, primer Vocal: Gonzalo Montero, segundo Vocal: Miguel Montero.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mofarrrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales.

Matrimonio por amor. El sábado muy temprano, se juraron amor eterno dos jóvenes cuyos corazones palpaban desde hacía tiempo, al unísono.

A pesar de las contrariedades, ya previstas por el padre Ripalda, y que muchos de la familia en su intenso cariño por los hijos no quieren acatar, ellos se buscan, se encuentran, se aman y se convienen, y el matrimonio queda hecho.

Así lo hicieron los estimables jóvenes Romualdo Barrantes y Petronila Cubero a quienes deseamos que así como vencieron las dificultades para unirse vengan también las que trae consigo el matrimonio.—bodas de oro.—lentos de satisfacción por haber llegado al final como fué el principio.

A los padres recomendamos más filosofía.

También don José Poltronieri unió su suerte a una apreciable y virtuosa compañera compatriota suya.

Ambos son de la tierra de la poesía y de la música, por lo tanto puro amor ha de ser su viaje juntos por los vericuetos del matrimonio, que si tiene horas dulces también las tiene amargas. Si ambos saben sobrellevar la pesada carga, no necesitan más para ser felices. Así lo deseamos.

Daño. A don Juan Williams le rompieron dos individuos en estado de ebriedad, la baranda de piedra de su casa de habitación sita por la Estación del Pacífico. Con tal motivo, este señor se quejó del daño, siendo castigados los dos amantes de Baco.

Contra la ley. La policía de la segunda sección, tomó el domingo a varios pulperos expendiendo mercaderías, después de las dos de la tarde y fueron tres: establecido el primero por el barrio de Chile de Perro, el segundo, ciento cincuenta varas al Sur de la Inspección de Hacienda y el tercero, propietario de una hostería en la Puebla, 50 varas al Oeste de "El Pelayo Nuevo". Estos fueron puestos á la orden del Agente primero de Policía.

Serenata. El domingo por la noche la elegante *Angelita Bustamante*, fué obsequiada con una serenata espléndida, con la cual un joven capitulino ha querido poner de relieve el grado justo de admiración que le rinde.
Las piezas ejecutadas, fueron escogidas con mucho gusto.

Movimiento marítimo. Limón 29 á las 10 p. m. ancló, procedente de Boston, después de 7 días de mar el vapor inglés *Limón* de 3,109 toneladas, sin pasajeros ni carga. Correspondencia seis sacos.

Puntareñas.—Hoy á las 6 a. m. del 28 fundó el vapor N. A. City of Sydney de 1,965 tons, procedente de Ancon, Panamá, con 2 días de mar á este puerto.

Pasajeros: Carlos Anaya y señora, Juan Grillo y niño Antonio Lamoglia y J. F. Nichols carga 696 bultos. Correspondencia 3 sacos.

Qué tristeza. Hoy entrará al Hospital de San Juan de Dios don Aristides Morales, donde se le amputará la mano derecha, que le quedó dañada á consecuencia del choque eléctrico que puso en peligro su existencia, hace tiempos, frente á La Palma.

Esperamos que la compañía del tranvía, en cuyo servicio sufrió la desgracia, le asignará una pensión; más si se toma en cuenta que ha cumplido con honradez talento y pericia como empleado de aquélla, por espacio de seis ó ocho años. También es de suponerse que correrán por cuenta de esa empresa los gastos en operación y hospital.

Rhum Quina. del Dr. German. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española á un colón el frasco. Marca registrada. 1 m.

Ariel. En uno solo recibimos los números 8 y 9, de la "colección Ariel". Viene interesante, especialmente para los apóstoles del magisterio y padres de familia, por la recopilación de cuentos y recitaciones para niños, también para los amantes de leer á Andersen, Tolstoy, B. Francis el *celebrado* Aquileo, Medine, Bello, Julio Flórez, Jorge Isaacs etc etc, con cuyas composiciones escogidas "Ariel" engalana sus páginas.

Estos dos números en uno, contienen 64 páginas de lectura amena, vale 20 y como siempre se vende en la sociedad librera de A. Font y Cia.

Misa de réquien. No olviden los amigos del que fué Lidio, don Elías Castro Ureña, que el jueves próximo á las 8 y $\frac{1}{2}$ de la mañana será la misa que se le dedica.

En ella lucirán sus dotes artísticas los conocidos y apreciados de este público:

Zelmira Segreda, Mercedes y Conchita Cruz, Petrita Rosat, Cano Aguilar, Samuel Montandón, Juan Arias, Pedro Arias, Ismael Cardona, Rafael Alpizar, Alfredo Morales, Patricio Carvajal, Pedro Calderón Navarro, Mateo Pournier, Ramón Roldán, Emilio León y finalmente se espera el concurso de la nueva cantatriz Encarnación Mayoral.

Nos recomendamos recordar á las madres católicas, la fecha 4 de mayo; día en que se hacen festejos religiosos en honor de Santa Mónica.

Elas tendrán lugar en el templo de la Merced.

El Domingo fueron exhibidas en el Variedades unas vistas cinematográficas un poco más que subidas de su tono. Bueno sería que la autoridad abriera más los ojos y dictara medidas restrictivas contra esa clase de espectáculos.

Para el estómago está recomendado el excelente vino de Marañón legítimo, que vende de la presente cosecha el acreditado establecimiento "LA BICICLETA" que queda situado frente al café de doña Urbana. PRECIOS: por botella un colón; por docena 10 colones. Probad el sabroso vino que recomendamos.

Los esposos don Jorge Esquivel y doña Carolina Fernández pasan por la inefable dicha de haber recibido el hijo primogénito. Los felicitamos sinceramente.

Que habrá? Nos informan que el primero de mayo se dará de alta á las dos compañías del centro, para hacer los honores de ordenanza en la apertura del congreso.

Pero hasta hoy, no se ha citado ni á la tercera parte de esos milicianos. Y si no llegan el día dicho, su buen arresto les habla.

Para los efectos de la ley
HECTOR GUEVARA S.

ANUNCIOS DEL DIA

Se vende

Un derecho de denuncia constante de treinta caballerías, denunciables en los baldíos de la República. Para pormenores entenderse con Pedro Bonnell, en San José.

Bonito negocio

Se vende la grande y bien situada propiedad de los hermanos Roig; tiene 50 varas frente á la Avenida Central, 75 varas frente al parque nuevo del Hospital, y 100 varas en la Calle 19.

Para precio y condiciones entenderse con don Cipriano Herrero en la tienda de Herrero Hermanos.—8 veces.

AVISO Durante mi ausencia del país quedará encargado de mis negocios con poder generalísimo el Lic. don Marciano Acosta, quien despachará en mi bafete.

RAMÓN ZELAYA

Abril de 1907

Vendo

Los muebles de mi casa de habitación.
H. POLLINI
10 veces

JOSEFINA QUIROS DE PERALTA

Maestra con certificado

Avisa que en su casa de habitación se hace cargo de clases para niñas de 1 á 5 grado, de acuerdo con programas oficiales. También acepta pensiones para niñas de otros lugares que necesitan asistir á las escuelas públicas de esta ciudad. Precios convencionales.
Cartago, Abril 4 de 1907. 1 m.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagarés. Rotulación y circulación de tarjetas.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado
y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández

Calle 1a. Sur No. 70

"Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, Capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de

casimires ingleses

A. Herrero & Co.

COMPRO

una casa pequeña en un punto céntrico, cuya valor no exceda de cinco mil colones [C. 5,000]. Pago al contado.
Dirigirse por correo á Zoraida, apartado 514.

No confundir

Emilio Arias, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C1, 4.00 el par. Ordenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.

San José, de 8 enero de 1907.

Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.
Horas de consulta: de 8 á 11 a. m., de 1 á 5 p. m.

Tipografía de la empresa PATRIA

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas
COMISIONISTA
SAN JOSE, C. R.
Centro-América.

José Vicente Peralta
TINTORERIA
Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS.
Al Sur del Colegio de Señoritas. 1 m.

Pedro érez Zeledón
ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260
San José

Miguel Armijo & Ca.
La Tempestad

Constantemente recibe sal que vende á bajo precio.

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol, encurtado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cesterías, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.

Trabajo garantizado é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS.—11—Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. á 10½ a. m.
y de 12 á 2 p. m.

QUINTOLINA

Preparada en la BOTICA FRANCESA

Esta es una de las preparaciones más eficaces para quitar instantáneamente el dolor de muelas y de encías.

ALBALINA
POLVOS HIGIENICOS PARA
LIMPIAR Y CONSERVAR
LOS DIENTES

Preparado en la Botica Francesa.

Para hermoear y limpiar la dentadura y purificar el aliento. Usada con perseverancia previene las caries y la acumulación de tártaro, imparte á los dientes un color blanco brillante y endurece las encías.

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BEER BLANCA
Cerveza Negra Marca Blanca

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada, y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

EMPRESA DE TRASPORTES

de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril á su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse á la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LA DEMOCRACIA

de Nigro y Benavides

LA UNIÓN HACE LA FUERZA

HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer á nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano á precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.—San José de C. R.

Hotel Internacional

Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros

TURRIALBA

Carnicería

de VICTORIO BERTOLINI ■ En el Mercado

contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaca en el país.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo á "El Castillo". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo á precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

Avisos económicos

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenes.—1m.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse á las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuento con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex-director de los trabajos militares de la Sastretería Militar de la República del Salvador por un periodo de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, á precios convencionales, sometiéndolo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10. Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, Avenida Central, frente á la Eureka.—José, Costa Rica.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cafetería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

San José, marzo 12.—1m

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

RAFAEL KOJAS AL ARO

LA CONSTANCIA
FABRICA DE SIROPES
Rompepe, Siropes de Curacao, Gotas amargas, Vinagre y la exquisita Sida Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.
Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.

El Rey de los dentrificos

En efecto es el Dentol (lo mismo que la Pasta ó el Polvo) es un dentrifico soberanamente antiseptico y el más agradable. Perfume. Creado conforme á los trabajos de Pasteur, destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curando la carie de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comunica á los dientes una brillante blancura, destruye el sarro, dejanlo en la boca diluido y persistente frescos. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por rabiosos que sean. Hállese el Dentol de venta en los salones de reliquería ó perfumería. Depósito general: Ossa L. Ferrer, 19, rue Jacob.—París.

Neuralgias y Jaquecas

D sararse por dolor es que sea, en unos cuantos minutos con solo tomar 3 ó 4 Perlas de esencia de trementina de Clertan. Preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.
"El tratamiento de la enfermedad, solamente cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión cédese de exigir sobre la envoltura, las señas del laboratorio: Ossa L. Ferrer, 19, rue Jacob.—París.

Librería de Iglesias Hnos.

¡Acaba de salir!

COSTA RICA

POR SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porté á cualquier punto de la República.

Precio..... Cj. 3 00

Los mismos autores.

CUBA..... Cj. 2.50

LA ERMITA (novela por José Segarra) Cj. 1 50

VOCACIÓN (idem) Cj. 1 50

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese periodo delicado de la vida, pastillas de Troscos Zimole, magnifico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarros, ronquera, dolor de garganta, tonsillitis, bronquitis, etc.; tabletas de alfozono, el germicida más poderoso sin propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales y gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifóidea; solución de aduquina al por, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, á treinta y cinco céntimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sífilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre. REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

LA BARCELONA

Antonio Montealegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama a la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo á Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, PRO-NOS y cafés Cenas todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.

Apollinaris

"LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA"

PREMIADA CON:—

GRAND PRIX

Exposicion St. Louis, 1904

Venta Anual: 30,000,000 Botellas.

Embotellada solamente con su propio gas natural y unicamente en el Manantial Apollinaris, Neuenahr, Alemania.

Librería y Papelería de J. J. A. Montero

Textos para colegios y escuelas.—Artemética, por Leysserme.—Física, Química, Historia natural, por Langbert.—Física, por Ganot Briot.—Comografía: Caustier.—Anatomía y Fisiología: Antales y Vegetales.—Apuntes críticos, por Cuervo.—La tierra ilustrada; geografía universal.—Gramática de Bello ó Cuervo.—Gramática de la Academia.—Gramática, por Isaza.—Lecciones de cosas, por Sheldon.—Dirección de las Escuelas, por Baldwio.—Conferencias sobre la Enseñanza, por Fitch.—Métodos de Instrucción por Wtekersham.—

Pedagogía — Psicología aplicada á la Educación y curso de Moral, por Cam. payré.

OJO. Ofrezco, sin interrupción alguna, los cuadernos mexicanos de letra vertical que tan buena acogida han tenido por su indiscutible superioridad.

Me permito llamar la atención de los señores comerciantes para que se provean de dichos cuadernos, ofreciéndoles precios especiales según la importancia de la compra.

Se renova el surtido cada semana.